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Niederschrift 
zur Sitzung der Gemeindevertretung Heist (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 13.09.2021 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:48 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant Lindenhof, Großer Ring 7, 25492 Heist 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Ludwig Albrecht CDU    
Herr Wolfgang Aschert FWH    
Herr Jörg Behrmann CDU    
Frau Kirsten Both CDU    
Herr Stefan Krüger CDU    
Herr Gerrit Lienau CDU    
Herr Manfred Lüders FWH    
Herr Bürgermeister Jürgen 
Neumann CDU 

   

Frau Silke Ohage FWH    
Herr Frank Rafael CDU    
Herr Daniel Rau FWH    
Herr Klaus-Dieter Redweik SPD    
Frau Angela Ruland CDU    
Frau Christel Schwichow SPD    
Herr Heinz Seddig SPD    

Außerdem anwesend 
10 Bürger    

Protokollführer/-in 
Frau Jenny Thomsen    

Verwaltung 
Herr Rainer Jürgensen    
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Erwin Aug FWH    
Herr Frank Bartsch CDU    
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 01.09.2021 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
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Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 15+16 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache  ausgeschlossen. 
 
Die Tagesordnung wird beschlossen.  
Abstimmungsergebnis:  
 
15 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen,  0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
 Tagesordnung: 
 1.  Ehrungen 

  

 2.  Bericht des Bürgermeisters 

  

 2.1.  Müll in der Gemeinde 

  

 2.2.  beschädigte Ampelanlage L261 

  

 2.3.  Corona 

  

 2.4.  Personaleinstellung Bauhof 

  

 2.5.  Sachstand Bau Kita 

  

 2.6.  Pflanzaktion Babywald 

  

 2.7.  Einheitsbuddeln 

  

 2.8.  Aktion Sauberes Dorf 

  

 2.9.  kein Laternenumzug 

  

2.10.  Seniorenweihnachtsfeier 

  

2.11.  Bürgermeisterbesuche zu Geburtstagen 

  

2.12.  Mobilfunkmasten 

  

2.13.  Tempo 30 in der Gemeinde 

  

2.14.  Neufassung Pflanzenabfallverordnung 

  

2.15.  Sachstand Petitionsausschuss 

  

 3.  Einwohnerfragestunde 

  

 4.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 
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 5.  Vorschlag für die Wahl zur stellv. Schiedsfrau im Schiedsbezirk Moorrege II 
Vorlage: 0974/2021/HE/BV 

  

 6.  Prüfung der Jahresrechnung 2020 und Feststellung des Ergebnisses für die Gemeinde 
Heist 
Vorlage: 0972/2021/HE/BV 

  

 7.  Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 1. Halbjahr 2021 
Vorlage: 0973/2021/HE/BV 

  

 8.  Jahresrechnung 2020 Waldkindergarten Wurzelkinder e.V. 
Vorlage: 0966/2021/HE/BV 

  

 9.  DRK- Kindertagesstätte Heist Jahresrechnung 2020 
Vorlage: 0968/2021/HE/BV 

  

 10.  B-Plan Nr. 20; hier: weiteres Vorgehen 

  

 11.  B-Plan Nr. 21; hier weiteres Vorgehen 

  

 12.  Weitere B-Pläne und Bauvorhaben in der Gemeinde 

  

 13.  Projekt Sportanlage Hamburger Straße; hier: Aktueller Sachstand 

  

 14.  Verschiedenes 

  

14.1.  Müllablagerung vor Grünabfallsammelstelle 

  

14.2.  Dorfplatzausschuss 

  

14.3.  750 Jahr-Feier Gemeinde Heist 

  

14.4.  Bundestagswahl 2021 

  
  

 17.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

Protokoll: 

zu 1 Ehrungen 
  

Herr Neumann begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, die Einwoh-
nerschaft und die Verwaltung.  
 
Anschließend ehrt Bürgermeister Neumann Herrn Aschert für 10 Jahre 
Mitgliedschaft und Herrn Redweik für 15 Jahre Mitgliedschaft in der Ge-
meindevertretung Heist. Er bedankt sich bei beiden für die gute Zusam-
menarbeit und überreicht jeweils ein Weinpräsent.  
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 2 Bericht des Bürgermeisters 
  
zu 2.1 Müll in der Gemeinde 
  

Herr Neumann verließt einen Zeitungsartikel vom 26. Oktober 1989. Die-
ser handelt über Randale von Jugendlichen in der Gemeinde (Protokollan-
lage 1 zu TOP 2.1). Dieser Artikel ist aktuell wie nie. Täglich muss der 
Bauhof Müll auf der Skateanlage entfernen. Auch vor der Grundschule 
wurde vor kurzem randaliert. Die Anzeigen bei der Polizei verlaufen leider 
immer im Sande. Bei dem letzten Vorfall wurde aber ein gutes Jugendfahr-
rad sichergestellt. Dies kann beim Bürgermeister abgeholt werden.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2.2 beschädigte Ampelanlage L261 
  

Die Ampel vor der Grundschule wurde morgens um 8.30 Uhr umgefahren. 
Dem Fahrer ist zum Glück nichts passiert und aufgrund der Uhrzeit befan-
den sich die Kinder bereits im Unterricht. Der Landesbetrieb Straßenbau 
und Verkehr hat die Ampel innerhalb von zwei Tagen erneuert.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2.3 Corona 
  

Herr Neumann berichtet, dass das Leben in der Gemeinde trotz Corona 
langsam mit Einschränkungen wieder anläuft. 
In der Schule essen nun wieder 70 der 105 Kinder zu Mittag.  
Das Testzentrum in Heist wurde geschlossen, dafür kann man sich in der 
Apotheke testen lassen. 
Das Gemeindebüro hat nun nach den Ferien wieder normal geöffnet.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2.4 Personaleinstellung Bauhof 
  

Es wurde ein Vorarbeiter für den Bauhof zum 01.01.2022 eingestellt.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2.5 Sachstand Bau Kita 
  

Herr Neumann gibt einen kurzen Sachstand zum Bau der Kita. Die Bauar-
beiten befinden sich im Zeitplan.   
Herr Neumann lobt ferner die gute Zusammenarbeit mit Herrn Dreßler vom 
Amt. 
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Außerdem hat die Gemeinde alle möglichen Fördermöglichkeiten beim 
Bund, Land und Kreis ausgeschöpft und es liegen jeweils die endgültigen 
Förderbescheide liegen.   
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2.6 Pflanzaktion Babywald 
  

Am 23.10.2021 um 11.00 Uhr werden 29 Bäume im Babywald in Heist ge-
pflanzt.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2.7 Einheitsbuddeln 
  

Das Einheitsbuddeln findet in diesem Jahr am 03.10.2021 um 11.00 Uhr 
im Babywald statt.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2.8 Aktion Sauberes Dorf 
  

Die Aktion Sauberes Dorf findet dieses Jahr am 18.10.2021 statt. Treff-
punkt ist um 10.00 Uhr beim Lindenhof.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2.9 kein Laternenumzug 
  

Auch in diesem Jahr wird kein Laternenumzug stattfinden.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2.10 Seniorenweihnachtsfeier 
  

Die Seniorenweihnachtsfeier ist für den zweiten Advent, am 04.12. um 
14.30 Uhr im Lindenhof, geplant.  
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 2.11 Bürgermeisterbesuche zu Geburtstagen 
  

Herr Neumann ist seit zwei Monaten wieder auf runden Geburtstagen und 
Hochzeiten der Senioren in der Gemeinde unterwegs.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2.12 Mobilfunkmasten 
  

In diesem Jahr werden die Mobilfunkmasten abgebaut und durch einen 
neuen Mast ersetzt.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2.13 Tempo 30 in der Gemeinde 
  

Bis zum nächsten Bauausschuss wird ein Plan erstellt, auf dem die 30-
Zonen zu erkennen sind und ggf. noch weiterer Handlungsbedarf besteht.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2.14 Neufassung Pflanzenabfallverordnung 
  

Die Pflanzenabfallverordnung wurde geändert. Damit ist das Verbrennen 
von pflanzlichen Abfällen zukünftig auf Privatgrundstücken nicht mehr er-
laubt.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2.15 Sachstand Petitionsausschuss 
  

Der Petitionsausschuss des Landes wurde von einem Bürger eingeschal-
tet, weil die Gemeinde die Gebühren für die Grünabfallsammelstelle erhöht 
hat. 
Die Gemeinde hat aber gewonnen. Die Erhöhung gilt nur für den Transport 
für Senioren, die Abfälle durch den Bauhof abholen lassen wollen.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 3 Einwohnerfragestunde 
  

Es werden keine Fragen von den anwesenden Einwohnern gestellt.  
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 4 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Es liegen keine Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung vor.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 5 Vorschlag für die Wahl zur stellv. Schiedsfrau im Schiedsbezirk 

Moorrege II 
Vorlage: 0974/2021/HE/BV 

  
Bürgermeister Neumann erläutert kurz die vorliegende Sitzungsvorlage, 
anschließend erfolgt die Beschlussfassung.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Heist schlägt dem Amtsausschuss vor, Frau Da-
niela Heitmann aus Heist, Heistmer Weg 58, zur stellv. Schiedsfrau für den 
Schiedsbezirk Moorrege II (Moorrege-Heist) zu wählen. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 6 Prüfung der Jahresrechnung 2020 und Feststellung des Ergebnisses 

für die Gemeinde Heist 
Vorlage: 0972/2021/HE/BV 

  
Herr Lüders berichtet von der Prüfung der Jahresrechnung. Herr Behr-
mann gibt anschließend einen ausführlichen Bericht aus dem Finanzaus-
schuss. Er lobt ausdrücklich den Kämmerer des Amtes, Herrn Jens 
Neumann, für seine generell immer verständlich ausgearbeiteten Präsen-
tationen im Finanzausschuss. 
Diese Präsentation wird als Anlage 2 dem Protokoll beigefügt.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung stellt die Jahresrechnung, die im Verwaltungs-
haushalt mit Einnahmen und Ausgaben in Höhe von je 5.399.382,99 € und 
im Vermögenshaushalt mit Einnahmen und Ausgaben in Höhe von je 
3.296.826,86 € abschließt, fest. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0   
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zu 7 Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 1. Halb-
jahr 2021 
Vorlage: 0973/2021/HE/BV 

  
Herr Neumann berichtet kurz über die geringfügigen Haushaltsüberschrei-
tungen.  
 

 Beschluss: 
Der Bericht des Bürgermeisters nach § 4 der Haushaltssatzung für das 1. 
Halbjahr 2021 wird zur Kenntnis genommen. 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 8 Jahresrechnung 2020 Waldkindergarten Wurzelkinder e.V. 

Vorlage: 0966/2021/HE/BV 
  

Herr Lüders berichtet kurz von der Jahresprüfung. Es gab keine Bean-
standungen. Anschließend informiert Herr Behrmann über die Beratungen 
im letzten Finanzausschuss.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung nimmt die Jahresrechnung 2020 des Waldkinder-
gartens Wurzelkinder e.V. zur Kenntnis. Der Überschuss in Höhe von 
21.236,72 Euro wird mit der dritten und vierten Rate des Zuschusses 2021 
verrechnet. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 9 DRK- Kindertagesstätte Heist Jahresrechnung 2020 

Vorlage: 0968/2021/HE/BV 
  

Herr Lüders und Herr Lienau berichten entsprechend aus den Fachaus-
schüssen.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung erkennt die Jahresrechnung 2020 für die DRK-
Kita Heist, die mit einem Überschuss in Höhe von 29.361,13 Euro ab-
schließt, an. Der Überschuss von 29.361,13 Euro wird mit der 3. Rate des 
Zuschusses 2021 verrechnet. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0   
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zu 10 B-Plan Nr. 20; hier: weiteres Vorgehen 
  

Es hat vor kurzen ein Ortstermin auf der Friedhofsersatzfläche mit der 
UNB des Kreises stattgefunden. Hierbei hat man einen Kompromiss ge-
funden, mit dem alle Parteien einverstanden waren. Frau Pein aus dem 
Fachbereich Bauen und Liegenschaften wird die Ausschreibung für die 
Erschließungsplanung vorbereiten. Ab 01.10.2021 können Bäume vor Ort 
gefällt werden, so dass die Tiefbauarbeiten im Frühjahr 2022 beginnen 
können. 
Die Vergaberichtlinien für Grundstücke in der Gemeinde sollten ferner neu 
ausgearbeitet werden. Es gibt ca. 80-100 Interessenten für 20 Grundstü-
cke.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
zu 11 B-Plan Nr. 21; hier weiteres Vorgehen 
  

Der Zuschnitt des B-Plan Grauer Esel/Rugenbergen wird erweitert. Dies 
wird Thema im nächsten Bauausschuss. Das Ingenieurbüro Möller stellt 
den neuen Entwurf vor.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 12 Weitere B-Pläne und Bauvorhaben in der Gemeinde 
  

- Bürgermeister Neumann berichtet ferner, dass der B-Plan 9 „Haupt-
straße“ überarbeitet wird. 

- Es gibt eine F-Planänderung für den Bereich Heideweg. Außerdem 
erhält das Grüne Zentrum weitere Erweiterungsmöglichkeiten. 

- Für den B-Plan 17 (hinter Netto) gibt es neue Interessenten bezüg-
lich der Gewerbeflächen. Prüfungen laufen aktuell für ein Gewerbe-
gebiet. 

 
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 13 Projekt Sportanlage Hamburger Straße; hier: Aktueller Sachstand 
  

Herr Neumann berichtet von den aktuellen Planungen. Er bedankt sich für 
die gute Zusammenarbeit mit dem TSV. Es ist geplant den Wall zum Gra-
benputt zu verlegen, damit drei Grundstücke erschlossen werden können. 
Der Bauhof wird verlegt und ein neues Sportlergelände neugebaut. 
 
Zur Zeit gibt es viele Projekte von der Gemeinde, die durch das Amt be-
gleitet werden. Herr Neumann lobt ausdrücklich die gute Zusammenarbeit 
mit den hierfür zuständigen Kollegen aus dem Fachbereich Bauen und 
Liegenschaften.  
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 14 Verschiedenes 
 

zu 14.1 Müllablagerung vor Grünabfallsammelstelle 
  

Herr Albrecht berichtet von einer großen Müllablagerung vor der gemeind-
lichen Grünabfallsammelstelle. 
Herr Neumann erklärt, dass die Fläche an die Fa. Terrado verpachtet ist, 
diese wird sich um die Müllentsorgung kümmern.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 14.2 Dorfplatzausschuss 
  

Herr Neumann erinnert daran, dass der Dorfplatzausschuss zeitnah tagen 
sollte. Dies war in vorangegangenen Sitzungen beschlossen worden.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 14.3 750 Jahr-Feier Gemeinde Heist 
  

Im Jahr 2026 feiert die Gemeinde Heist 750 Jahre. Herr Neumann regt an, 
mit den Planungen rechtzeitig zu beginnen.  

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 14.4 Bundestagswahl 2021 
  

Am 26.09.2021 findet die Bundestagswahl statt. Aktuell gibt es so viele 
Briefwähler wie noch nie. Am Wahltag ist das Wahllokal aber durch die 
entsprechenden Hygieneregelungen gut aufgestellt. Dies auch dank der 
guten Zusammenarbeit mit dem Hygienebeauftragten der Gemeinde, 
Herrn Molkenbuhr.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  

 
 
 

 Die öffentliche Sitzung wird für 5 Minuten Pause unterbrochen. An-
schließend beginnt der nicht-öffentliche Teil der Sitzung 
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zu 17 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-
schlüsse 

  
Herr Neumann stellt die Öffentlichkeit wieder her und berichtet den beiden 
anwesenden Bürgern, dass ein Vorvertrag für eine Anmietung besprochen 
wurde und eine Amtsangelegenheit diskutiert wurde. 
 
 

  
 
 

 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 28.09.2021 

 

 
   

gez. Jürgen Neumann 
(Vorsitzender) 

 

Herr 
Bürgermeister 
Frau 

gez. Jenny Thomsen 
Protokollführerin 
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